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803/DP-Verifikasi/K/X/2021

osip	 politik,	 begitulah	 Pelaksana	 Tugas	 Menteri	 Komunikasi	 dan	 Informatika	 (Plt	

GMenkominfo)	Mahfud	Md	menyebutnya.	Hal	itu	dikatakannya	usai	mendengar	kabar	soal	

aliran	dana	korupsi	proyek	proyek		Base	Transceiver	Station	(BTS)	Kominfo	mengalir	ke	tiga	

kantong	partai	politik	atau	parpol.	Meski	demikian,	diakui	Menko	Polhukam	ini	bila	dirinya	sudah	

melapor	 ke	 Presiden	 Joko	 Widodo	 (Jokowi).	 Kejaksaan	 Agung	 (Kejagung)	 sendiri	 mengatakan	

belum	menerima	info	terkait	nama-nama	sejumlah	elit	partai	politik	dalam	kasus	korupsi	BTS	4G	

yang	 beredar	 di	media	 sosial.	 Terbaru,	 Kejagung	menetapkan	 tersangka	 baru,	 yaitu	 inisial	WP	

(swasta).	Artinya	hingga	saat	ini,	total	sudah	7	orang	terjerat	bersama	mantan	Menkominfo,	Johnny	

G	Plate.	Sejauh	mana	aliran	duit	panas	BTS	mengalir?	

(Baca	Hal	11)

Mahfud Md Anggap Gosip Politik, 
Sudah Lapor Jokowi 

1.	Anang	Achmad	Latif	selaku 
Direktur Utama Bakti Kementerian 
Komunikasi dan Informatika
-------------------------------------------------
2.	Galubang	Menak	selaku 
Direktur Utama PT Mora 
Telematika Indonesia
-------------------------------------------------
3.	Yohan	Suryanto selaku 
Tenaga Ahli Human Development 
Universitas Indonesia Tahun 2020
-------------------------------------------------
4.	Mukti	Ali selaku Account Director 
of Integrated Account Department 
PT Huawei Tech Investment
-------------------------------------------------
5.	Irwan	Hermawan selaku 
Komisaris PT Solitech Media Sinergy
-------------------------------------------------
6.	Johnny	G	Plate selaku 
Menkominfo.
-------------------------------------------------
7.	WP selaku orang kepercayaan 
tersangka Irwan Hermawan
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JAKARTA - Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) melakukan peng-
geledahan di kantor Kementerian 
Sosial (Kemensos), Jakarta Pusat. 
Penggeledahan dilakukan terkait 
kasus dugaan korupsi bantuan sosial 
(bansos) beras di Kementerian Sosial.

"Benar, ada kegiatan dimaksud," 
kata Kabag Pemberitaan KPK Ali Fikri 
kepada wartawan, Selasa (23/5/ 
2023). Ali belum menjelaskan detail 
ruangan apa yang digeledah. Dia 
mengatakan penjelasan lebih lanjut 
akan disampaikan saat penggeledahan 
selesai.

Enam orang telah ditetapkan 
sebagai tersangka kasus dugaan 
korupsi bantuan sosial (bansos) beras 
di Kementerian Sosial (Kemensos). 
Para tersangka kini juga dicegah 
bepergian ke luar negeri.

"Benar, sebagai rangkaian dari 
proses dan kebutuhan penyidikan, 
KPK mengajukan tindakan cegah agar 
tidak melakukan perjalanan ke luar 
negeri ke Dirjen Imigrasi Kemen-
kumham RI terhadap enam orang yang 
diduga terkait dengan perkara ini," 
kata Ali sebelumnya.

Ali  mengatakan proses pen-
cegahan dilakukan selama enam 
bulan. Pencegahan itu juga bisa 
diperpanjang jika dibutuhkan."Saat ini 
adalah pengajuan cegah pertama 
selama 6 bulan ke depan sampai Juli 
2023 dan dapat diperpanjang kembali 
apabila diperlukan," ujar Ali.

Setidaknya ada enam orang yang 
telah ditetapkan sebagai tersangka. 
Satu tersangka telah diketahui 
bernama Kuncoro Wibowo (KW). 
Kuncoro merupakan mantan Dirut 
TransJakarta.

Kasus ini berawal saat KPK tengah 
menyelidiki dugaan korupsi kasus 
bansos COVID-19. Namun ada temuan 
baru berkaitan dengan dugaan 
korupsi pengadaan beras program 
keluarga  harapan atau  PKH di 
Kemensos.Kasus ini terkait dengan 
bansos beras periode 2020 hingga 
2021. 

KPK telah mengungkap modus 
para tersangka dalam kasus dugaan 

korupsi pengadaan beras bantuan 
sosial ini. Para tersangka diduga tidak 
mendistribusikan beras kepada 
penerima manfaat di beberapa daerah.

"Singkatnya kan tadi perbuatan 
melawan hukum ya, ketika kemudian 
harus mendistribusikan bantuan sosial 
berupa beras itu ke beberapa daerah 
ternyata kemudian tidak sesuai 
dengan fakta yang di lapangan ya," kata 
Ali Fikri kepada wartawan seperti 
dikutip, Selasa (28/3/2023). "Se-
hingga kemudian mengakibatkan ke-
rugian keuangan negara," imbuhnya.

A l i  m e n y e b u t  m o d u s  p a r a 
tersangka ini sebenarnya sering kali 
terjadi dalam kasus korupsi. Namun 
yang lebih parahnya lagi ,  para 
tersangka memanfaatkan oknum-
oknum tertentu untuk membuat 
seolah-olah beras bantuan tersebut 
sudah didistribusikan 100 persen, 
padahal belum dilakukan.

"Sebenarnya modusnya sering kali 
terjadi ya kalau kemudian seolah-olah 
sudah didistribusikan, tapi kemudian 
dimanfaatkan oleh oknum-oknum 

tertentu, sehingga menyusut laporan 
yang seolah-olah sudah 100 persen," 
ujarnya.

Para	Saksi	Sudah	Diperiksa
Pada Kamis (13/4/2023) , KPK 

juga melakukan pemeriksaan seorang 
saksi dalam kasus dugaan korupsi 
pengadaan beras bantuan sosial 
(bansos) untuk keluarga penerima 
m a n f a a t  ( K P M )  p a d a  p ro g ra m 
keluarga harapan (PKH) Kemensos. 
Satu saksi yang diperiksa berasal dari 
pihak swasta.

"Kamis (13/4) bertempat di 
gedung Merah Putih, Tim Penyidik 
telah selesai memeriksa saksi, Gabriela 
Kurniawan (Karyawan PT Primalayan 
Teknologi Persada)," kata Kabag 
Pemberitaan KPK Ali Fikri kepada 
wartawan, Jumat (14/4/2023).

A l i  m e n y a m p a i k a n  d a l a m 
pemeriksaan tersebut, penyidik 
mendalami data untuk pendistri-
busian bansos tersebut. Mengingat, 
saksi merupakan bagian dari tim 
rekonsiliasi data terkait bansos.

" S a k s i  h a d i r  d a n  d i d a l a m i 
pengetahuannya antara lain terkait 
dengan keikutsertaan saksi menjadi 
bagian dalam Tim rekonsiliasi data 
untuk pendistribusian bansos di 
Kemensos RI," jelasnya.

Korupsi itu diduga merugikan 
negara ratusan miliar rupiah. Saat ini 
p e r h i t u n g a n  m a s i h  t e r u s 
d i l a k u k a n ."A d a p u n  m e n g e n a i 
jumlahnya sejauh ini sementara ya 
sambil menunggu nanti data lengkap 
d a r i  l e m b a ga  ya n g  b e r we n a n g 
menghitungnya, ya kira-kira ratusan 
miliar lah, yang nanti bisa menjadi 
kerugian keuangan negara," kata Ali.

Ali mengatakan proses penyidikan 
kasus korupsi bansos Kemensos yang 
menjerat Kuncoro Wibowo dkk masih 
b e r j a l a n .  T i m  p e n y i d i k  t e r u s 

memeriksa sejumlah saksi terkait 
kasus tersebut.

"Yang terpenting bukan persoalan 
itu (kerugian ratusan miliar). Bahwa 
ini kan berkaitan dengan korupsi 
bansos penyaluran bansos beras ke 
masyarakat miskin sehingga sangat 
ironis apabila kemudian pelaksanaan 
dari penyaluran bansos semacam ini 
justru ada dugaan korupsi oleh 
oknum-oknum tertentu dimaksud," 
jelas Ali.

Sebelumnya,  Menteri  Sosia l 
(Mensos) Tri Rismaharini mengaku 
tidak tahu soal korupsi bantuan sosial 
(bansos) beras Kementerian Sosial 
(Kemensos).  Risma mengatakan 
kejadian tersebut berlangsung saat 
dirinya belum menjabat menteri.

"Saya tidak tahu persis kejadian-
nya karena itu sudah terjadi sebelum 
saya masuk. Prosesnya sudah terjadi 
saat bulan April sampai 30 September 
2020," kata Risma kepada wartawan di 
kantor Kementerian Sosial, Salemba, 
Jakarta Pusat, Senin (20/3/2023).

Risma pun menceritakan bahwa 
saat ini pihaknya sudah melalui 
pemeriksaan di inspektorat jendral 
(itjen) untuk dievaluasi. Risma juga 
mengaku pihaknya tidak mau melaku-
kan pemeriksaan ulang karena sudah 
banyak pegawainya yang dimutasi. 
"Saya tidak tahu masalahnya. Kalau 
dari kronologis sudah ada peme-
riksaan dari itjen. Itu hasilnya tanggal 
2 September 2020 kalau lihat ini sudah 
ada evaluasi dari itjen. Seperti itu," 
ungkapnya.

"Kalau saya melakukan undur harus 
memeriksa, maaf itu akan buang- buang 
energi karena harus mundur. Sudah 
banyak orang-orang ini dimutasi. 
Karena PR di Kemensos banyak, saya 
harus menindaklanjuti hasil BPK itu 
mulai 2004 sampai 2020 berapa 
sampai terakhir itu saya harus evaluasi 
terus," lanjutnya. (wid,rls,ist/dya)

Gedung	Kementerian	Sosial	(Kemensos)	di	Salemba,	Jakarta	Pusat,	digeledah	KPK	terkait	kasus	dugaan	korupsi	bantuan	sosial	(bansos)	
beras	di	Kementerian	Sosial,	Selasa	(23/5/2023).	(dtc.ist)

Terkait Korupsi Bansos Beras, 
KPK Geledah Kantor Kemensos 

Tahap I/ Maret Tahap II/ April Tahap III/ Mei TOTAL

210 210 210

630
RENCANA PENYALURAN 

BANTUAN SOSIAL BERAS 
TAHUN 2023 (TON)
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Utang Era Jokowi Dikritik, DPR Ingatkan 
Bahaya  'Gali Lubang Tutup Lubang'

3

JAKARTA- Pada masa akhir Pemerintahan 
Presiden Joko Widodo (Jokowi), fraksi- 
fraksi di DPR RI mengingatkan Menteri 
Keuangan (Menkeu) Sri Mulyani 
Indrawati berhati-hati menarik utang. 
Para wakil rakyat mengingatkan bahaya 
'gali lubang, tutup lubang' alias mem-
bayar utang dengan utang baru.

Peringatan ini mencuat dalam 
Rapat Paripurna ke-24 Masa Sidang V 
Tahun Persidangan 2022-2023 
dengan agenda tanggapan fraksi atas 
Kerangka Ekonomi Makro dan Pokok-
Pokok Kebijakan Fiskal (KEM - PPKF) 
2024 yang turut dihadiri Sri Mulyani, 
Selasa (23/5/2023).

Fraksi PDI Perjuangan, dalam 
p e n ya m p a i a n  t a n g g a p a n  ya n g 
dibacakan Anggota DPR Masinton 
Pasaribu mengatakan, dengan target 
defisit APBN 2024 yang didesain 
sebesar 2,16-2,64% dari PDB harus 
lebih dahulu mengoptimalkan sumber 
pembiayaan dalam negeri ketimbng 
utang. Tujuannya untuk memitigasi 
r is iko  beban biaya  utang yang 
membengkak.

"Defisit anggaran 2024 harus 
ditujukan untuk memperkuat kon-
solidasi fiskal dan kebijakan pem-

biayaan utang untuk pengendalian 
risiko utang dengan mengoptimalkan 
penerbitan SBN di pasar domestik dan 
sumber utang luar negeri sebagai 
pelengkap," kata dia dalam Rapat 
Paripurna yang digelar di Gedung 
P a r l e m e n ,  J a k a r t a ,  S e l a s a 
(23/5/2023)

Sementara itu,  Fraksi Partai 
Demokrat yang diwakili Anggota DPR 
Rizki Aulia Rahman Natakusumah 
meminta pemerintah supaya rasio 
utang terhadap PDB tidak terus 
menerus naik. Rasio utang terhadap 
PDB dalam KEM PPKF 2024 ditarget-
kan sebesar 38,07-38,97%. Hingga Maret 
2023 rasio utang terhadap PDB sudah 
tembus 39,17%. "Fraksi Demokrat meng- 
ingatkan pemerintah untuk tetap 
mengendalikan rasio utang terhadap 
PDB pada level yang aman," tegasnya.

Ia mengakui, program trans-
formasi ekonomi pasti membutuh 
kebijakan ekonomi yang ekspansif. 
Namun, dia menekankan kebijakan 
ekonomi dan fiskal yang ekspansif ini 
harus tetap memperhatikan ke-
serasian antara komposisi utang, 
kemampuan bayar utang, hingga 
bunga utang.

"Kami Fraksi Demokrat tak ingin 

generasi muda ke depan dihadapkan 
pada perekonomian dan global yang 
tidak pasti dan dililit utang negara 
yang besar, yang dibangun generasi 
pendahulunya," ucap dia.

Fraksi PKS yang diwakili Anggota 
DPR Andi Akmal Pasluddin menya-
takan hal serupa. Menurutnya dengan 
target keseimbangan primer dalam 
APBN 2024 yang masih didesain bisa 
defisit hingga 0,43% dan surplus 
0,003% menandakan pemerintah 
masih membutuhkan pembiayaan dari 
sisi utang dan berisiko dari sisi 
bunganya alias gali lubang tutup 
lubang.

"Keseimbangan primer yang 
defisit masih merefleksikan APBN 
belum merdeka.  Keseimbangan 
primer yang defisit artinya bahwa 
beban pokok utang dan bunganya 
masih harus ditutupi produksi utang 
baru karena pendapatan negara belum 
cukup memenuhi seluruh belanja 
negara apalagi beban yang timbul 
karena utang," tuturnya.

Fraksi PAN yang diwakili Anggota 
DPR Eko Hendro Purnomo turut mem-
peringati, meski Rasio utang terhadap 
PDB masih dipatok pemerintah jauh di 
bawah batas aman yang ditetapkan 
dalam UU Keuangan Negara sebesar 
60%, namun dengan angkanya yang 
kini tembus di atas 30% sudah 
melampaui batas psikologis.

"Pada 2024 masih relatif aman, 
wajar, dan terkendali. Tapi utang 
t e r s e b u t  t e l a h  m e l e b i h i  b a t a s 
psikologis 30% dari PDB, karena itu 
PAN minta pemerintah kelola utang 
secara efektif, prudent, akuntabel, dan 
kredibel," tuturnya.

Sebagai  informasi ,  saat  me-
nyampaikan pidato KEM PPKF pada 
Jumat (19/5/2023) Sri Mulyani 
mengatakan, pendapatan negara 
diperkirakan mencapai antara 11,81% 
hingga 12,38% dari PDB, sementara 
belanja negara mencapai rentang 

antara 13,97% hingga 15,01% dari 
PDB.

Oleh sebab itu, keseimbangan 
primer terus diupayakan bergerak 
menuju positif pada kisaran defisit 
0,43% hingga surplus 0,003% dari 
PDB dan defisit direncanakan berkisar 
2,16% hingga 2,64% dari PDB.

Sementara i tu ,  upaya untuk 
mendorong pembiayaan yang pruden, 
kreatif, inovatif, dan berkesinambungan 
ditempuh antara lain dengan mengen-
dalikan rasio utang dalam batas 
manageable di kisaran 38,07% hingga 
38,97% dari PDB.

"Arah kebijakan pembiayaan 2024 
antara lain mendukung kebijakan 
fiskal yang ekspansif, terarah, dan 
terukur untuk mendukung trans-
formasi ekonomi, mengendalikan 
defisit dan utang dalam batas mana-
geable," tuturnya.

Tepis	Tudingan	Bayar	Utang	Rp	
1.000	T

Di sisi lain, Menteri Keuangan Sri 
Mulyani merespons kritikan mantan 
Wakil Presiden Jusuf Kalla (JK) yang 
menyebutkan pemerintah membayar 
utang sekitar Rp1.000 triliun per 
tahun. Nilai tersebut tertinggi se-
panjang sejarah.Menurutnya, pem-
bayaran utang pemerintah sampai 
saat masih terjaga dengan baik dan 
dilakukan sesuai dengan jadwal yang 
sudah ditetapkan. Namun, ia tidak mem- 
benarkan ataupun menampik apakah 
pembayaran utang tiap tahunnya men-
capai hingga Rp1.000 triliun.

"Kita kalau lihat dari data dan 
pengelolaan utang tiap tahun kita, 
utang itu kan ada beberapa jangka 
waktunya. Pasti untuk yang tempo 
maupun pembayaran utangnya itu 
sudah ada di dalam APBN dan itu 
masuk dalam strategi pembiayaan tiap 
tahun. Itu yang kita lakukan," ujarnya 
ditemui di Gedung DPR RI, Selasa 
(23/5/2023).(wid,rls,kum,mer/dya)

Menteri	Keuangan	Sri	Mulyani	menepis	pernyataan	mantan	Wakil	Presiden	Jusuf	Kalla	(JK)	yang	
menyebutkan	pemerintah	membayar	utang	sekitar	Rp1.000	triliun	per	tahun.(dok)

POSISI UTANG RI : 
Rp 7.879,07

(Dalam	
Triliun	Rupiah)

Surat Berharga Negara

Rp.	7.013,58

Pinjaman negara

Rp.	865,48

10,98 %

89,02 %

Debet to gdp 39,17%

KOMPOSISI  UTANG 

Sumber	:
Berbagai Sumber
Diolah

Pinjaman Surat Berharga
Negara

ket

(*Data	per	31	Maret	2023)

PEMBIAYAAN  UTANG 
(*Data	per	31	Maret	2023)

REALISAI PEMBIAYAAN 
UTANG RI : RP 224,79

Rp.	217,59

pINJAMAN*
Rp.	7,2

Surat 
Berharga 

Negara*

PINJAMAN	DALAM	NEGERI*

RP	(0,36)
Penarikan	**	:		

Rp	0,11
-----------------------------------------
Pembayaran	Cicilan	Pokok		:	

Rp	(0,47)

PINJAMAN	LUAR	NEGERI*

RP	7,56
Penarikan	**	:		

Rp	27,84
-----------------------------------------
Pembayaran	Cicilan	Pokok		:	

Rp	(20,28)

KET	:
*	Neto
**	Bruto



Perbuatan terdakwa Sahat Tua 

Simandjuntak mengetahui atau 

setidaknya dapat menduga uang 

senilai Rp39,5 miliar yang telah 

diterimanya tersebut diberikan 

karena kekuasaan sebagai 

anggota DPRD Jawa Timur, yang 

dianggap dapat memberi jatah 

alokasi dana hibah pokir dari 

APBD Pemprov Jatim Tahun 

Anggaran 2020-2022,” 

“
ARIF SUHERMANTO

JPU KPK

------------------------------------
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Sahat Didakwa Pasal Berlapis, 
Diduga Terima Suap Rp 39,5 Miliar

SURABAYA - Jaksa Penuntut Umum 
(JPU) Komisi Pemberantasan Korupsi 
(KPK) mendakwa Wakil Ketua DPRD 
Jawa Timur nonaktif Sahat Tua P 
Simandjuntak dengan dua pasal 
berlapis. Dalam sidang perdana 
Pengadilan Negeri Tindak Pidana 
Korupsi (Tipikor) Surabaya, Selasa 
(23/5/2023), Sahat juga diduga sudah 
menerima uang senilai Rp39,5 Miliar.

J P U  K P K ,  A r i f  S u h e r m a n t o , 
mengatakan Sahat terbukti telah 
menerima suap dana hibah dari dua 
terdakwa sebelumnya yaitu Abdul 
Hamid dan Ilham Wahyudi selaku 
pengelola kelompok masyarakat 
(pokmas).

“Perbuatan terdakwa Sahat Tua 
Simandjuntak mengetahui  atau 
setidaknya dapat menduga uang 
senilai Rp39,5 miliar yang telah 
diterimanya tersebut diberikan 
karena kekuasaan sebagai anggota 
DPRD Jawa Timur, yang dianggap 
dapat memberi jatah alokasi dana 
hibah pokir dari APBD Pemprov Jatim 
Tahun Anggaran 2020-2022,” kata 
Jaksa Arif dalam dakwaannya.

S e m e n t a r a ,  p a s a l  y a n g 
didakwakan pada Sahat yaitu terkait 
tindak korupsi, kolusi dan nepotisme 
dalam Pasal 12 huruf a Jo Pasal 18 UU 
RI Nomor 31 Tahun 1999 tentang 
Pe m b e ra n t a s a n  T i n d a k  P i d a n a 
Korupsi sebagaimana telah diubah 
dengan UU RI Nomor 20 Tahun 2001 
tentang Perubahan Atas UU Nomor 31 
Tahun 1999 tentang Pemberantasan 
Tindak Pidana Korupsi Jo Pasal 55 ayat 
(1) ke-1 KUHP Jo Pasal 65 ayat (1) 
KUHP.

Kemudian dakwaan kedua terkait 
suap, Pasal 11 Jo Pasal 18 UU RI Nomor 
3 1  Ta h u n  1 9 9 9  t e n t a n g  P e m -
berantasan Tindak Pidana Korupsi 
sebagaimana telah diubah dengan UU 
RI Nomor 20 Tahun 2001 tentang 
Perubahan Atas UU Nomor 31 Tahun 
1999 tentang Pemberantasan Tindak 
Pidana Korupsi Jo Pasal 55 ayat (1) ke-
1 KUHP. Pasal 65 ayat (1) KUHP.

Dalam kasus ini, jaksa menyebut 
Sahat menerima suap itu sebagai 
kompensasi untuk memuluskan 
pencairan dana hibah yang nantinya 
a k a n  d i t e r i m a  o l e h  k e l o m p o k 
masyarakat (Pokmas) tersebut.

Sidang akan dilanjutkan pekan 
depan.  Rencananya,  jaksa akan 
menghadirkan sejumlah saksi terkait 
pencairan dana hibah. Baik saksi dari 
Pemprov maupun DPRD Jatim. “Yang 
terkait dengan lingkaran pencairan 
dan proses dana hibah tentu itu kami 
hadirkan,” tutur Arif.

Para saksi tersebut mulai dari 
kelompok masyarakat (pokmas) 
penerima dana hibah, pimpinan dan 
anggota DPRD Jatim, hingga Sekretaris 
Daerah (Sekda) Jatim. “Iya, termasuk 
(pimpinan DPRD) yang kami panggil, 
sekretaris DPRD juga, lalu mantan 
sekda, Pj Sekda, dan sekda saat ini,” 
ujar Arif.

Arif mengatakan, jumlah saksi 
yang tertulis sebanyak 130 orang. 

N a m u n ,  h a n y a  a d a  s e b a g i a n 
perwakilan saksi di persidangan untuk 
membuktikan peran Sahat terkait 
pencairan dana hibah Pemprov Jatim. 

Sementara itu, usai mengikuti 
sidang, Sahat mengakui kesalahannya 
dan meminta maaf kepada masyarakat 
Jatim serta keluarganya. "Saya ini 
sudah bersalah. Dan saya meminta 
maaf pada seluruh masyarakat Jawa 
Timur dan pada keluarga.  Saya 
meminta doa supaya saya tetap sehat 
dan bisa mengikuti persidangan ini 
serta bisa mempertanggungjawabkan 
kesalahan saya,”  katanya tanpa 
bersedia menjawab pertanyaan lain 
yang diajukan wartawan di lokasi.

Untuk diketahui, KPK Sahat Tua P 
Simandjuntak dan tiga orang lainnya 
sebagai tersangka. Mereka terjerat 
kasus suap pengurusan alokasi dana 
h i b a h  ya n g  d i b i aya i  A n g g a ra n 
Pendapatan Belanja Daerah (APBD) 
Provinsi Jawa Tmur. Dalam kasus ini, 
KPK menyita uang sekitar Rp 1 miliar 
berupa pecahan uang rupiah dan uang 
asing. Selain itu juga mengamankan 
beberapa barang bukti lainnya, seperti 
dokumen dan rekaman CCTV.

Ketiga tersanga lainnya, selain 
Sahat adalah: Staf Ahli Sahat bernama 
R u s d i ;  K e p a l a  D e s a  J e l g u n g , 
Kecamatan Robatal ,  Kabupaten 
Sampang, sekaligus Koordinator 
Kelompok Masyarakat (Pokmas) 
Abdul  Hamid;  dan Koordinator 
lapangan Pokmas, Ilham Wahyudi 
alias Eeng. Mereka pun langsung 
menjalani penahanan.

O T T  d i l a k u k a n  p a d a  R a b u 
(14/12/2022), pukul 20.30 WIB. 
Awalnya, KPK menerima laporan akan 
adanya penyerahan sejumlah uang 
dari Ilham Wahyudi kepada Rusdi di 
sebuah mal di kawasan Surabaya, Jawa 
Timur. Uang itu disebut terkait 
pengurusan alokasi dana hibah dari 
APBD Provinsi Jawa Timur tahun 

anggaran 2023 dan 2024.
Tim KPK lalu menangkap Rusdi 

dan Sahat yang tengah berada di 
gedung DPRD Jawa Timur, sementara 
Abdul Hamid dan Ilham Wahyudi 
ditangkap di kediamannya masing-
masing di Kabupaten Sampang. Turut 
pula diamankan uang tunai dalam 
bentuk pecahan mata uang rupiah dan 
uang asing berupa dolar Singapura 
dan dolar Amerika dengan jumlah 
to t a l  s e k i t a r  R p  1  m i l i a r.  K P K 
menyebut uang tersebut merupakan 
pembayaran dimuka (ijon) agar 
Pokmas yang dikoordinir oleh Abdul 
Hamid mendapatkan dana hibah dari 
APBD Jawa Timur tahun 2023 dan 
2024.

Pada Kamis kemarin (15/12/ 
2022), penyidik KPK juga telah 
menyegel ruang kerja Wakil Ketua 
DPRD Jawa Timur yang biasa di-
tempati Sahat. Selain itu Ruang 
Subbagian Rapat dan Risalah, ruangan 
salah satu Kasubbag DPRD Jatim, dan 
ruang CCTV juga ikut disegel.

Di satu sisi, Abdul Hamid dan Ilham 
Wahyudi alias Eeng penyuap sahat 
sudah menjalani sidang dan mendapat 
putusan dari majelis hakim. Keduanya 
mendapat hukuman dua tahun enam 
bulan penjara. Keduanya didakwa 
Jaksa Penuntut Umum (JPU) dari 
Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK) 
melanggar pasal 5 ayat (1) huruf a 
Undang-Undang Republik Indonesia 
Nomor 31 Tahun 1999 tentang 
Pe m b e ra n t a s a n  T i n d a k  P i d a n a 
Korupsi sebagaimana telah diubah 
dengan Undang-Undang Republik 
Indonesia Nomor 20 Tahun 2001 
tentang Perubahan Atas Undang-
Undang Nomor 31 Tahun 1999 
tentang Pemberantasan Tindak 
Pidana Korupsi Jo Pasal 55 ayat (1) ke 
1 KUHP Jo Pasal 65 ayat (1) KUHP.

Majelis hakim sepakat dengan 
dakwaan tersebut .  "Mengadi l i , 

menyatakan Abdul Hamid dan Ilham 
Wahyudi alias Eeng telah terbukti 
melakukan perbuatan sebagaimana 
d a l a m  d a k w a a n  p e r t a m a . 
Menjatuhkan pidana penjara selama 
dua tahun enam bulan," kata ketua 
m a j e l i s  h a k i m  To n g a n i  s a a t 
membacakan amar putusan, Selasa 
(16/5/2023).

Selain hukuman badan, keduanya 
diwajibkan didenda Rp 50 juta. Atau 
hukuman pengganti pidana penjara 
selama dua bulan. Abdul Hamid dan 
Eeng juga ditetapkan sebagai Justice 
Col laborator.  Mereka dianggap 
berterus terang dan bekerjasama 
selama proses hukumnya.

Putusan tersebut disambut isak 
tangis keluarga. Usai menyatakan 
menerima vonis Hakim, Abdul Hamid 
dan Eeng mendatangi keluarganya. 
Puluhan kerabat mereka yang sedari 
pagi menunggu hasil sidang, langsung 
mengerumuninya.

Eeng langsung berjalan keluar 
ruang sidang menuju sel tahanan. 
Sementara Abdul Hamid terlihat 
mencium isteri dan anak-anaknya. Ia 
pun meneteskan air mata. Seraya 
memeluk keluarganya Abdul Hamid 
menguatkan hati. “Iya nanti ayah 
pulang,” ucap Abdul kepada anaknya 
yang masih balita.

Bagi keluarga Abdul Hamid dan 
Eeng tetaplah pahlawan. Namun 
keluarga harus tetap mengikhlaskan 
kedua terdakwa untuk menjalani 
hukuman atas perbuatannya. Sesuai 
dengan putusan hakim. (lut/ berbagai 
sumber/dya)

Wakil	Ketua	DPRD	Jatim	nonaktif,	Sahat	Tua	Simanjuntak	saat	menghadiri	sidang	perdana	
dengan	agenda	pembacaan	dakwaan	di	Pengadilan	Tipikor	Surabaya,	Selasa	(23/5/2023).
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bukan lima orang lagi,” imbuh Sohibul. 
Sementara itu, Presiden Partai 

Keadilan Sejahtera (PKS) Ahmad 
Syaikhu mendatangi  kediaman 
mantan Ketua PP Muhammdiyah Din 
Syamsudin, Selasa (23/5/2023). 
Bahkan, dia menggoda Din dengan 
mengatakan layak untuk dijadikan 
sebagai cawapres mendampingi Anies.

Ahmad Syaikhu beserta sejumlah 
pengurus teras PKS selain silaturahmi 
juga turut meminta masukan dan 
arahan dari Din selaku tokoh bangsa 
agar partainya bekerja dengan baik. Di 
t e n g a h  p e m b i c a r a a n ,  S y a i k h u 
bercerita bahwa partainya punya 
tugas keliling menemui tokoh bangsa 
lainnya. Tujuannya, kata dia, mencari 
sosok calon wakil presiden bagi Anies 
Baswedan.

“Saya sekarang diamanahi keliling 
ke berbagai elemen bangsa, Pak Din, 
untuk mencari cawapres, untuk 
diusulkan,” kata Syaikhu di Cilandak, 
Jakarta Selatan, dikutip dari tempo.co, 
Selasa (23/5/2023).

Tugas mencari cawapres itulah 
yang membuat Syaikhu berada di 
kediaman Din. Sembari berseloroh, ia 
menggoda Din sebagai salah satu 
sosok yang dicari oleh Syaikhu. “Saya 
pikir  barangkal i  salah satunya 
(cawapres Anies) justru ada di sini,” 
ujar Syaikhu diiringi tawa yang 
memenuhi seluruh ruangan.

Sementara itu, Din Syamsudin me-
ngaku tidak tertarik menjadi cawapres. 
Menurut dia, sudah lewat masa baginya 
maju nyawapres. “Saya merasa sudah 
tua, walaupun dikenal punya semangat 

muda. Oleh karena itu, saya kira untuk 
pencalonan seperti itu saya merasa 
sudah lewat masanya,” kata dia.

Di satu sisi, Din Syamsudin malah 
menyebut Gubernur Jawa Timur 
Khofifah Indar Parawansa serta Ketua 
U m u m  P a r t a i  D e m o k r a t  A g u s 
Harimurti Yudhoyono alias AHY 
termasuk sosok yang masuk kriteria 
cawapres Anies Baswedan.

“AHY masuk kategori itu, kan dari 
Partai Demokrat. Kalau Khofifah dari 
tokoh muslimah. Jadi sepenuhnya 
kepada partai pengusung dan capres,” 
kata Din.

Din menjelaskan, Anies kerap 
dipersepsikan sebagai figur muslim. Ia 
berharap cawapres Anies berasal dari 
golongan subkultur sehingga bisa 
melengkapi Anies. “Bukan seberang 
ya, tapi subkultur. Inilah kebersamaan 
kita. Kalau bisa bukan dari pihak 
seberang, tapi pihak untuk kita kuat 
bersama-sama,” kata dia.

Apalagi, Din mengaku sudah kenal 
baik dengan Anies. Pasalnya, Anies me- 
rupakan anggota Penasihat Pimpinan 
Muhammadiyah Ranting Pondok 
Labu. Kendati menjadi pengurus 
Muhammadiyah, namun Anies disebut 
Din merupakan sosok yang nasionalis.

“Saya kira itu pilihan yang tepat, 
baik, dan cocok untuk Indonesia masa 
depan. Saya kebetulan kenal baik 
dengan beliau,” kata Din.

Din Syamsuddin juga mengatakan 
bahwa Koalisi Perubahan untuk 
Persatuan sudah berada di jalan yang 
tepat  dengan mendapuk Anies 
Baswedan sebagai capres 2024. 

Koalisi ini digawangi oleh Partai 
NasDem, Partai Demokrat, dan Partai 
Keadilan Sejahtera (PKS).

I a  j u g a  m e n y a t a k a n  t u r u t 
mengetahui  rekam jejak Anies. 
Utamanya, kata dia, ihwal visi Anies 
terhadap desain Indonesia masa 
depan. Din menyebut Indonesia 
sebagai negara yang kaya dan besar 
selama ini sudah salah urus. Sehingga, 
Din menyebut Indonesia belum bisa 
tampil sebagai negara luar biasa.

“Jadi saya kenal ibaratnya luar 
d a l a m  d a n  t e r u t a m a  s o a l  v i s i 
keindonesiaan masa depan,” kata 
pendiri Partai Pelita itu.

Secara eksplisit, Din  menyatakan 
dukungan kepada Koalisi Perubahan 
untuk Persatuan yang mendapuk 
Anies sebagai capres. Apalagi, bekas 
Gubernur DKI Jakarta itu sudah 
dikenalnya dengan baik. “Saya kira itu 
pilihan yang tepat, baik, dan cocok 
untuk Indonesia masa depan. Saya 
kebetulan kenal baik dengan beliau,” 
kata Din.

Presiden PKS Ahmad Syaikhu 
mengaku mendapatkan banyak 
nasihat dari Din. Utamanya, kata dia, 
ihwal semangat memajukan Islam. 
Selain itu, Syaikhu turut berterima 
kasih atas dukungan Din terhadap 
Koalisi Perubahan dan Anies. Ia 
b e r h a r a p  d a l a m  w a k t u  d e k a t 
pendamping Anies segera ditemukan.

“ S aya  b e r t e r i m a  k a s i h  a t a s 
dukungan beliau terhadap Koalisi 
Perubahan di mana kami mendukung 
Anies Baswedan menjadi capres,” kata 
Syaikhu. (lut/dya)
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JAKARTA – Siapa saja yang diperkira-
kan akan menjadi calon wakil presiden 
(Cawapres) mendampingi Anies 
Baswedan sebagai calon presiden 
2024 mulai terbuka. Wakil Ketua 
Majelis Syuro PKS Sohibul Iman me-
nyebut nama-nama kandidat cawapres 
tersebut. Lantas siapa saja mereka? 

Nama-nama tersebut antara lain 
Ketua Umum Partai Demokrat Agus 
Harimurti Yudhoyono (AHY), Wakil 
Ketua Dewan Syuro PKS Ahmad 
Heryawan, dan Gubernur Jawa Timur 
(Jatim) Khofifah Indar Parawansa. “Ya 
mungkin ada Mas AHY, ada Kang Aher. 
Kemudian dari NasDem kan menyodor- 
kan Ibu Khofifah. Iya (sudah diusulkan 
ke Anies) kan tadi yang ada di meja 
ko a l i s i ,”  k a t a  S o h i b u l  I m a n  d i 
Universitas Paramadina di Cipayung, 
Jakarta Timur, dikutip dari herald.cd, 
Selasa (23/5/2023). 

Meski demikian, Sohibul masih 
menyimpan dua nama lain, namun dia 
enggan mengungkap sebab semua 
keputusan itu akan diserahkan kepada 
Anies selaku capres 2024. “Sudah saya 
bilang usulan dari partai koalisi PKS, 
NasDem dan Demokrat dan yang 
diusulkan oleh tim kecil. Itu sudah 
disampaikan ke Pak Anies lima nama 
itu,” kata dia. 

Sebelumnya, Sohibul juga menyebut 
jika Anies Baswedan dalam waktu 
dekat akan mengumumkan nama 
cawapres pendampingnya. Sebab dari 
lima nama yang ada, saat ini sudah 
mulai mengerucut menjadi beberapa 
nama. “Kalau Anies sudah bilang 
mengerucut dan fokus, tentu sudah 

Selain AHY, Khofifah Disebut Sebagai 
Kandidat Cawapres Anies Baswedan
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TIARA 
MULAN DEWI

Foto-Foto : Berbagai Sumber

Ajak Masyarakat Hargai Perbedaan
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SISWI SMP YPPI 1 Surabaya Tiara Mulan 
Dewi mengajak masyarakat saling 
menunjukkan sikap saling menghargai 
perbedaan yang ada melalui novel 
perdananya dengan genre fantasi, 
berjudul "The Secret Diamond 
Academy". 

"Perbedaan yang disampaikan itu 
tidak membeda-bedakan, supaya terus 
bersatu dan demi persatuan," kata Tiara 
seusai menghadiri acara bedah buku di  
Ruang Inkubator Literasi Dinas 
Perpustakaan dan Kearsipan (Dispusip) 
Provinsi Jawa Timur di Surabaya, Senin.

Siswi kelas delapan itu menyebut 
persoalan perbedaan dalam novel "The 
S e c r e t  D i a m o n d  A c a d e m y "  
diperlihatkan melalui sosok seorang 
anak perempuan yang terlahir kembali 
dan mendapatkan kekuatan dari 
seorang dewi.

Karakter perempuan itu terlahir 
sebagai keturunan ras campuran 
manusia dan naga yang membuatnya 
memiliki kesaktian.

Meski memiliki kekuatan besar, 
namun karakter yang digambarkan oleh 
Tiara itu tak lepas dari konflik 
kehidupan, seperti persahabatan dan 
perbedaan lantaran dirinya merupa-kan 
darah campuran.

"Ini rasnya setengah manusia 
setengah naga. Dalam kehidupan sehari-
hari, dia menghadapi banyak masalah, 
terutama pas di bagian pertengahan 

cerita itu kan konfliknya dan pada 
akhirnya mereka tetap bersahabat. Nilai 
itu menghargai dengan sesama dan 
menghargai perbedaan yang ada," 
ucapnya.

Ide pembuatan dan alur cerita novel 
fantasi banyak terinspirasi dari film, 
buku, dan anime.

Tiara membutuhkan waktu hingga 
lima bulan untuk merampungkan 
pengerjaan "The Secret Diamond 
Academy". Sebab, dia harus membagi 
waktu antara berkarya dan kewajiban 
sekolah. 

"Dalam seminggu itu tiga hari untuk 
saya mengerjakan ini. Di sekolah itu 
diajari dan dijelaskan bagaimana soal 
penulisannya," katanya.

Selain waktu, dia tak memungkiri 
mendapatkan banyak kendala saat 
proses penulisan, namun bisa diatasi 
dengan adanya dukungan dari keluarga 
dan pihak sekolah.

"Kesulitannya ada, mungkin saat 
munculnya ide itu kan otomatis 
langsung harus ditulis tapi terkadang 
bentrok dengan pengerjaan tugas 
sekolah yang lain," ujarnya.

Tiara  menambahkan sudah 
memiliki rencana menelurkan karya 
dengan genre serupa pada akhir tahun 
2023.

"Kedepannya ingin juga mencoba 
menulis novel, tetap genrenya fantasi. 
Rencananya sekitar bulan Desember 

khusus praktik menulis kepada anak-
anak, yakni selama satu jam mata 
pelajaran. Melalui langkah itu, Titris 
menyebut mendapatkan banyak bibit 
penulis muda, salah satunya Tiara Mulan 
Dewi.

"Tiara ini bakatnya muncul akhirnya 
dikembangkan. Mulai dari awalnya 10 
lembar hingga akhirnya bisa satu buku. 
Kami juga meng-apresiasi hasil karya 
anak-anak lain, akhirnya sekarang ada 
yang muncul lagi buku kumpulan cerpen 
(cerita pendek)," ucap dia (Ant)

 

diterbitkan," katanya.
Sementara, Kepala Sekolah SMP 

YPPI 1 Surabaya Titris Hariyanti Utami 
menyebut pihaknya memang ber-upaya 
menggencarkan gerakan literasi bagi 
para pelajar yang dijalankan sesuai 
arahan pada Kurikulum Merdeka 
Belajar.

"Literasi itu tidak hanya membaca, 
anak itu bisa menulis bisa membuat 
resensi ,  termasuk juga publik 
speakingnya bagaimana," ujarnya.

SMP YPPI 1 menyediakan waktu 

Sumber Foto
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Ketika duduk cukup lama, maka 
metabolisme tubuh melambat, sirkulasi 
menyempit, dan kemampuan tubuh 
untuk menangani glukosa terganggu.

Duduk yang terlalu lama secara 
efektif mematikan beberapa otot 
terbesar tubuh dan menyebabkan 
peningkatan ukuran pinggang hingga 
risiko diabetes (berbagai sumber)

juga dikaitkan dengan nyeri leher. 
Orang sebenarnya dapat meng-urangi 
masalah ini dengan melakukan pe-
regangan.

“Anda mungkin sangat aktif tetapi 
itu tidak sepenuhnya melindungi dari 
t i d a k  b a nya k  b e rg e ra k ,"  ka t a  
Mackintosh.

memiliki volume waktu duduk yang 
sama secara keseluruhan, selingi 
dengan berdiri jauh lebih baik untuk 
berbagai aspek kesehatan. Bahkan, 
berdiri sekali setiap 60 menit 
membantu," katanya, seperti dikutip 
The Guardian.

Sambil  berdir i ,  orang bisa  
melanjutkan kerja seperti membaca 
surat elektronik, melakukan panggilan 
bisnis, hingga berjalan-jalan sambil 
memikirkan sesuatu terkait pe-
kerjaan.

Masalah kesehatan akibat duduk 
terlalu lama antara lain kekakuan otot 
dan tendon serta nyeri punggung 
bawah.

NYERI	DI	BEBERAPA	
BAGIAN	TUBUH

Penelitian baru-baru ini 
m e n e m u - ka n  h u b u n ga n  
antara duduk lama dan 
masalah pinggul, yang 
dapat me-nyebabkan 
b e n t u k  n y e r i  
muskuloskeletal  
lain.

Duduk dalam 
jangka panjang 

DUDUK terlalu lama dapat me-
ningkatkan risiko masalah kesehatan 
kronis, seperti penyakit jantung, 
diabetes, dan beberapa jenis kanker. 
Terlalu banyak duduk juga bisa ber-
dampak buruk bagi kesehatan mental.

Jantung dan sistem kardiovaskular 
bekerja lebih efektif kalau kamu 
berdiri tegak. Usus juga berfungsi 
lebih efisien saat berdiri tegak.

Apalagi ketika kamu aktif bergerak 
secara fisik, tingkat energi dan daya 
tahan tubuh secara keseluruhan dapat 
m e n i n g k a t ,  d a n  t u l a n g  d a p a t  
mempertahankan kekuatannya.

Bagaimana duduk terlalu lama 
memicu gangguan otot? Duduk dalam 
waktu lama dapat menyebabkan 
pelemahan dan pengecilan otot kaki 
besar dan gluteal.

Otot-otot besar ini penting untuk 
berjalan dan menstabilkan gerak 
tubuh. Jika otot-otot ini lemah, kamu 
lebih gampang jatuh dan mengalami 
ketegangan saat berolahraga.

Dalam perkembangan dunia 
kantoran saat ini, para ahli kesehatan 
merekomendasikan perusahaan 
untuk menerapkan meja berdiri 
sebagai solusi mencegah gangguan 
kesehatan pada karyawannya. Meja 
berdiri adalah meja yang digunakan 
sambil berdiri. 

Jadi, dalam praktiknya kamu 
menyelesaikan pekerjaan sambil 
berdiri dan tinggi meja hendaknya 
setinggi dada. Dengan begitu, kamu 
tetap tegak saat mengetik atau 
melakukan apapun di atas meja.

Jika meja berdiri tidak bisa 
menjadi soulis, kamu bisa 
membagi waktu duduk 
selama jam kerja. Misalnya 
dengan mengambil waktu 
istirahat lima menit untuk 
setiap jam yang kamu 
habiskan di tempat duduk. 

CEGAH	CARA	BERIKUT
Selingi duduk terlalu lama 

dengan berdiri setidaknya 
setiap 15, 30 atau 60 menit. 

Cara ini bisa membantu 
mencegah masalah kesehatan 
terkait postur tubuh seperti 
tulang belakang akibat duduk 
terlalu lama. Begitu menurut 
profesor kesehatan di Universitas 
Swansea, Kelly Mackintosh.

Cara ini dianggap mudah, selain 
menjaga layar monitor laptop atau 
komputer sejajar dengan mata serta 
kaki menyentuh lantai untuk menjaga 
tulang belakang dan pinggul dalam 
posisi yang tidak terlalu menyakitkan.

" Pa d a  d a s a r nya ,  m e s k i p u n  

Cegah Masalah akibat

DUDUK TERLALU LAMA

“
KELLY MACKINTOSH

	Profesor	Kesehatan	di
	Universitas	Swansea

---------------------------------------------------------
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PENGGUNAAN	 aplikasi media sosial 
TokTok semakin meluas di seluruh 
dunia. Dengan popularitas yang terus 
meningkat, banyak pengguna yang 
ingin meningkatkan kehadiran mereka 
di platform ini.

Salah satu cara untuk melakukan 
hal tersebut yaitu dengan membeli 
koin TikTok.

Oleh karena itu, pada kesempatan 
kali ini kita akan menjelaskan cara beli 
koin TikTok murah atau top up koin 
TikTok dengan mudah.

Inilah	Daftar	Harga	
Koin	TikTok	2023

Koin TikTok merupakan mata uang 
virtual yang digunakan untuk membeli 
hadiah virtual atau gift TikTok.

Hadiah-hadiah tersebut dapat 
diberikan oleh pengguna kepada 
kreator saat melakukan live streaming 
di TikTok.

Bagi para kreator, koin TikTok yang 
diterima dari gift dapat diubah 
menjadi uang nyata.

Hal ini menjadi salah satu cara 
yang populer di TikTok untuk 
menghasilkan pendapatan bagi para 
pengguna.

Bagi yang belum mengetahui, 
berikut adalah daftar harga koin 
TikTok per tanggal 2023 dengan nilai 
tukar sekitar 151,88 Rupiah per koin.

Semakin banyak jumlah koin yang 
dibeli, semakin besar pula bonus yang 
diberikan. 

Cara	Beli	Koin	TikTok	Murah
Cara membeli koin TikTok tidak 

sulit. Namun, sebaiknya hindari 
menggunakan platform-platform yang 
tidak terpercaya untuk membeli koin 
TikTok. Lebih baik lakukan pembelian 
koin TikTok melalui website resmi 
atau aplikasi resmi saja.

BELI KOIN TIKTOK, 
BISA BAYAR PAKAI PULSA

CARA BELI PAKAI 
PULSA MELALUI 
APLIKASI

Buka aplikasi TikTok.
--------------------------------------------------------
Pilih menu Profil di bagian bawah kanan.
--------------------------------------------------------
Ketuk ikon tiga strip di bagian kanan atas.
--------------------------------------------------------
Pilih menu Pengaturan dan Privasi.
--------------------------------------------------------
Di bagian tersebut, Anda akan menemukan 
opsi Saldo. Ketuk pada opsi tersebut.
--------------------------------------------------------
Pilih opsi Isi Ulang untuk melanjutkan 
proses pembelian koin TikTok.
--------------------------------------------------------
Setelah itu, Anda akan melihat beberapa 
pilihan paket koin dengan harga mulai dari 
Rp1.200 hingga Rp4.121.000.
--------------------------------------------------------
Pilih paket yang sesuai dengan 
kebutuhanmu.
--------------------------------------------------------
Lakukan pembayaran menggunakan pulsa 
atau metode pembayaran lain seperti; 
transfer ATM, kartu kredit, atau e-wallet 
(OVO dan DANA).
--------------------------------------------------------
Setelah pembayaran selesai, paket koin 
TikTok yang dibeli akan ditambahkan ke 
saldo koin TikTok Anda.

CARA BELI KOIN
TIK TOK  MELALUI 
WEBSITE

Kunjungi situs 
tiktok.com.
--------------------------------
Login dengan akun 
TikTok yang ingin Anda 
isi saldo koin TikTok-nya.
----------------------------------
Cari menu beli koin pada 
halaman website TikTok 
atau kunjungi halaman ini.
-------------------------------------
Pilih paket koin TikTok 
sesuai keinginan.
---------------------------------------
Terdapat beberapa pilihan 
paket koin TikTok yang 
tersedia.
------------------------------------------
Setelah memilih paket, klik 
menu Beli Sekarang.
------------------------------------
Lakukan pembayaran 
menggunakan berbagai 
metode yang disediakan, 
seperti kartu kredit, pulsa, 
transfer ATM, atau e-
wallet (OVO dan DANA).
--------------------------------
Setelah pembayaran 
selesai, paket koin 
TikTok yang telah dibeli 
akan ditambahkan ke 
saldo koin TikTok 
Anda.



wadah kedap udara.
Jika ingin menyimpan ayam lebih 

dari beberapa hari, sebaiknya simpan 
di dalam freezer atau pembeku.

Potongan ayam mentah dapat 
disimpan dalam freezer hingga 9 
bulan, sedangkan ayam utuh dapat 
dibekukan hingga 1 tahun. Ayam yang 
sudah dimasak dapat disimpan dalam 
freezer selama 2–6 bulan.

Risiko	makan	ayam	basi
Makan ayam basi dapat menye-

babkan penyakit bawaan makanan, 
juga dikenal sebagai keracunan 
makanan. Ayam berisiko tinggi 
menyebabkan keracunan makanan 
karena mungkin terkontaminasi 
bakteri  seperti  Campylobacter, 
Salmonella, dan lainnya.

Biasanya, bakteri itu dihilangkan 
saat ayam segar dimasak secara 
menyeluruh.

Namun, tetap hindari memasak 
dan memakan ayam basi. Meskipun 
memanaskan kembali atau memasak 
dapat membunuh bakteri permukaan, 
cara itu tidak akan menghilangkan 
beberapa racun yang diproduksi oleh 
bakteri, yang dapat menyebabkan 
keracunan makanan jika termakan.

Ke ra c u n a n  m a k a n a n  d a p a t 
menyebabkan gejala yang tidak 
nyaman dan terkadang berbahaya, 
termasuk demam tinggi (di atas 101,5 
derajat Fahrenheit atau 38,6 derajat 
Celsius), menggigil, mual, muntah, 
diare, tinja berdarah, dan dehidrasi.

Dalam beberapa kasus, keracunan 
makanan yang parah memerlukan 
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artikelnya beberapa waktu lalu 
menyebutkan bahwa daging ayam 
mentah atau yang dimasak dapat 
disimpan beberapa hari hingga satu 
tahun.

L a m a  w a k t u  b e r t a h a n  b i s a 
bervariasi tergantung pada apakah 
dibekukan atau didinginkan.

Sumber protein yang sehat dan 
lezat itu memiliki risiko kontaminasi 
bakteri yang tinggi. Itulah mengapa 
m e ny i a p k a n ,  m e ny i m p a n ,  d a n 

PADA banyak rumah tangga, ayam 
dianggap sebagai daging pokok 
sehingga teknik penyimpanannya 
perlu diperhatikan baik dalam ke-
adaan mentah atau telah dimasak agar 
bertahan lama dan layak konsumsi.

Situs penyedia informasi ke-
sehatan Healthline, dalam sebuah 

memasak daging ayam dengan benar 
menjadi penting karena jika tidak, bisa 
menjadi sumber penyakit bawaan 
makanan.

Menyimpan daging ayam di lemari 
es memang nyaman, tetapi, banyak 
orang mungkin belum mengetahui 
berapa lama mereka bisa mendingin-
kan ayam dengan aman.

Menurut Departemen Pertanian 
Amerika Serikat (USDA), daging ayam 
mentah dapat disimpan di lemari es 
sekitar 1–2 hari. Hal yang sama 
berlaku untuk kalkun mentah dan 
unggas lainnya.

Sedangkan ayam yang sudah 
matang bisa bertahan di dalam kulkas 
kurang lebih 3-4 hari.

Menyimpan ayam di lemari es 
membantu memperlambat  per-
tumbuhan bakteri karena bakteri cen-
derung tumbuh lebih lambat pada 
suhu di bawah 40 derajat Fahrenheit (4 
derajat Celsius).

Selain itu, ayam mentah sebaiknya 
disimpan dalam wadah anti bocor 

untuk mencegah sarinya 
b o c o r  d a n  m e n -

cemari makanan 
lain. Ayam yang 
d i m a s a k  h a r u s 

didinginkan dalam 

MENYIMPAN DAGING AYAM 
DI KULKAS, BERTAHAN BERAPA LAMA?

1.	Sudah	melewati	tanggal	kedaluwarsa
Ayam mentah atau matang yang telah 
melewati tanggal “sebaiknya digunakan 
sebelum” kemungkinan besar akan 
membusuk.
--------------------------------------------------------
2.	Perubahan	warna
Ayam mentah dan matang yang mulai 
berubah warna menjadi abu-abu kehijauan. 
Bintik-bintik jamur abu-abu ke hijau 
menunjukkan pertumbuhan bakteri.
--------------------------------------------------------
3.	Berbau
Daging ayam mentah dan matang 
mengeluarkan bau asam yang menyerupai 
amonia, namun, aroma itu sulit diketahui 
jika ayam telah dibumbui dengan saus, 
herba, atau rempah.
--------------------------------------------------------
4.	Tekstur
Ayam yang teksturnya berlendir berarti 
sudah busuk. Membilas ayam tidak akan 
menghancurkan bakteri. Sebaliknya, hal itu 
dapat menyebarkan bakteri dari unggas ke 
makanan, peralatan, dan permukaan lain, 
menyebabkan kontaminasi silang.

BEBERAPA CARA UNTUK
MENGETAHUI APAKAH AYAM
DI LEMARI ES SUDAH BUSUK



Korupsi	BTS	Usik	...	(dari	hal	1)

MENTERI Koordinator Bidang Politik, 
Hukum, dan Keamananan (Menko 
Polhukam) sekaligus Plt Menteri 
Komunikasi dan Informatika (Menko-
minfo) Mahfud MD menyatakan tidak 
akan menggunakan jabatannya untuk 
mengintervensi proses hukum dugaan 
korupsi pembangunan menara base 
transceiver station (BTS) 4G. Sebab, 
Mahfud telah mendapatkan informasi 
bahwa aliran dana dugaan korupsi 
pembangunan menara itu mengalir ke 
tiga partai politik. 

 “Saya dapat informasi itu dan saya 
sudah lapor ke presiden, saya tidak 
akan masuk ke urusan politik. Ini 
hukum murni, biar hukum yang 
menentukan itu,” kata Mahfud usai 
melantik pejabat eselon I Kominfo di 
Kantor Kominfo, Jakarta Pusat, Selasa 
(23/5/2023).

M a h f u d  m e n ga t a ka n  b a hwa 
pendalaman atau penyelidikan kasus 
d u ga a n  ko r u p s i  p e m b a n g u n a n 
menara BTS 4G itu berada dalam 
koridor aparat penegak hukum (APH). 
Ia mempersilakan Kejaksaan Agung 
dan Komisi Pemberantasan Korupsi 
(KPK) untuk mendalami dugaan itu. 
“Oleh sebab itu, saya persilakan 
kejaksaan atau KPK,” ucap Mahfud. 

M a h f u d  j u g a  m e n g a n g g a p 
informasi tersebut sebagai gosip 
politik. “Ini pembuktiannya akan 
rumit dan mungkin menimbulkan 
kemelut politik,” ujar dia lagi. Proyek 
pembangunan menara BTS 4G itu 
diduga dikorupsi dan melibatkan 
Menkominfo nonaktif Johnny G Plate. 

Sebelumnya, Mahfud mengatakan, 
proyek tersebut sudah berjalan sejak 
2006. Tetapi, baru menemui masalah 
pada anggaran tahun 2020. "(Proyek) 
itu berlangsung sejak tahun 2006 
sampai tahun 2019 berjalan bagus, 
baru muncul masalah sejak anggaran 
tahun 2020, yaitu ketika proyek senilai 
Rp 28 sekian triliun itu dicairkan dulu 
sebesar 10 koma sekian triliun pada 
tahun 2020-2021," kata Mahfud.

Mahfud mengungkapkan, ketika 
d a n a  t e r s e b u t  h e n d a k  d i p e r -
tanggungjawabkan pada Desember 
2021, ditemukan fakta bahwa tidak 
ada pembangunan menara BTS yang 
sudah dianggarkan. Pihak yang 
mengerjakan proyek itu pun meminta 
perpanjangan waktu untuk mem-
bangun BTS hingga Maret 2022, 
dengan alasan pandemi Covid-19. 
"Padahal, uangnya sudah keluar tahun 
2020-2021, minta per-panjangan 
sampai Maret, seharusnya itu tidak 
boleh secara hukum tapi diberi 
perpanjangan," ujar Mahfud. B

Untuk diketahui, Johnny G Plate, 
yang juga politisi Partai Nasdem, 
ditetapkan sebagai tersangka kasus 
dugaan korupsi penyediaan menara 
BTS 4G dan infrastruktur pendukung 
1, 2, 3, 4, dan 5 Bakti Kementerian 
Kominfo tahun 2020-2022. Direktur 
Penyidikan Jampidsus Kejagung 
Kuntadi mengungkapkan, penetapan 
tersangka terhadap Plate terkait 
wewenangnya sebagai pengguna 
anggaran dan posisinya sebagai 
menteri. “Tentunya selaku pengguna 
anggaran dan selaku menteri. Atas 
hasil pemeriksaan tersebut sehingga 
tim penyidik pada hari ini telah 
meningkatkan status yang ber-
sangkutan dari saksi menjadi ter-
sangka," kata Kuntadi. 

Dalam perkara ini, kerugian yang 
dihitung Badan Pengawasan Ke-
uangan dan Pembangunan (BPKP) 
ditaksir mencapai Rp 8,03 triliun. 
Sementara dana yang digulirkan 
untuk mendanai proyek ini mencapai 
Rp 10 triliun.

Terpisah, Kapuspenkum Kejaksaan 
Agung (Kejagung) RI, Ketut Sumedana 
mengaku, pihaknya belum menerima 
info terkait nama-nama sejumlah elit 
partai politik dalam kasus korupsi 
BTS 4G yang beredar di media 
sosial.“Saya belum sampai sejauh itu 
ya, itu kan yang beredar di media 
sosial. Tapi belum kami dapatkan info 
nama-nama itu,” ujar Ketut , Selasa 
(23/5/2023).

Di sisi lain, Pusat Pelaporan dan 
Analisis Transaksi Keuangan (PPATK) 
menyatakan telah memblokir banyak 
rekening terkait kasus korupsi proyek 
pembangunan Base Tranceiver 
Stat ion  (BTS)  4G mi l ik  Badan 
Aksesbilitas Telekomunikasi dan 
Informasi Kementerian Komunikasi 
dan Informatika atau Bakti Kominfo. 
PPATK menyebut rekening tersebut 
dimiliki oleh beberapa pihak yang 
d i d u g a  t e r k a i t  d e n g a n  k a s u s 
ini.“Banyak yang kami bekukan, 
rekening beberapa pihak,” kata 
Kepala PPATK Ivan Yustiavandana.

Ivan menuturkan pemblokiran 
dilakukan untuk memudahkan proses 
a n a l i s i s  y a n g  d i l a k u k a n  o l e h 
lembaganya. Akan tetapi, Ivan tidak 
membeberkan identitas pemilik 
rekening tersebut. Dia mengatakan 
PPATK telah lama berkoordinasi 
dengan penyidik kejaksaan untuk 
menangani kasus ini.“Terkait kasus 
BTS, kami sudah lama  proses dan 
koordinasi dengan penyidik,” ujar dia.

Tersangka	ke-7	Ditetapkan
Terbaru, Kejagung menetapkan 

tersangka baru, yaitu inisial WP, 
terkait kasus korupsi penyediaan 
infrastruktur base transceiver station 
(BTS) 4G dan infrastruktur pen-
dukung paket 1, 2, 3, 4, dan 5 Bakti 
Kementerian Komunikasi dan Infor-
matika tahun 2020-2022. Tersangka 

WP diamankan di Bandara Adi-
sutjipto, Yogyakarta.

"Pada hari ini kita menetapkan 
tersangka atas nama WP, yang nota-
bene orang swasta, yang dianggap 
sebagai orang kepercayaan PT IH, 
yaitu Komisaris PT Solitech Media 
Sinergy, yang pada tanggal 21 ke-
marin dilakukan penangkapan ter-
hadap yang bersangkutan di Bandara 
Yogyakarta," kata Kapuspenkum 
Kejagung Ketut Sumedana dalam 
v i d e o  y a n g  d i t e r i m a ,  S e l a s a 
(23/5/2023).

Ketut mengatakan tersangka WP 
berperan sebagai orang kepercayaan 
tersangka Irwan Hermawan, yang 
menjadi penghubung pihak-pihak 
tertentu dalam korupsi BTS 4G 
Kominfo dan Bakti Kominfo.

"Yang bersangkutan (WP) mem-
punyai peran dalam perkara ini, yaitu 
sebagai orang yang menghubungkan 
pihak-pihak lain yang terkait dalam 
proyek ini kepada pihak IH selaku 
Komisaris PT Solitech Media Sinergy," 
kata Ketut.

Ketut mengatakan usai diaman-
kan di Yogyakarta, WP sempat dibawa 
ke Kejagung untuk menjalani peme-
r i k s a a n .  K e m u d i a n  K e j a g u n g 
menetapkan WP sebagai tersangka. 
Selanjutnya tersangka WP ditahan di 
Rutan Salemba Cabang Kejari Jaksel.

Penyidik melakukan penahanan 
terhadap tersangka WP selama 20 hari 
ke depan, terhitung sejak 23 Mei 2023 
sampai dengan 11 Juni 2023 di Rutan 
Salemba Cabang Kejaksaan Negeri 
Jakarta Selatan.

Akibat perbuatannya, WP di-
sangka melanggar Pasal 3 dan Pasal 4 
Undang-Undang RI Nomor 8 Tahun 
2 0 1 0  te n t a n g  Pe n c e ga h a n  d a n 
Pemberantasan Tindak Pidana Pen-
cucian Uang juncto Pasal 55 Ayat (1) 
ke-1 KUHP.

Dengan adanya penambahan 
tersangka tersebut, kini total ter-
sangka di kasus dugaan korupsi BTS 
4G sebanyak tujuh orang. Sebelumnya, 
Menkominfo Johnny G Plate ditetap-
kan menjadi tersangka keenam dalam 
kasus dugaan korupsi terkait proyek 
penyediaan infra-struktur BTS 4G 

infrastruktur pendukung paket 1, 2, 3, 
4, 5 Bakti Kominfo tahun 2020-2022.

Sementara itu, Partai NasDem 
memberikan apresiasi kepada Plt 
Menkominfo Mahfud Md terkait kasus 
dugaan aliran dana proyek BTS yang 
menjerat Johnny G Plate. Bendum 
Partai  NasDem Ahmad Sahroni 
sepakat dengan Mahfud bahwa 
korupsi BTS bukanlah politisasi.

"Terus terang saya senang dengan 
statement Pak Mahfud. Apa yang 
disampaikan oleh Pak Mahfud senada 
dengan yang saya pernah katakan, 
bahwa kasus ini bukan soal politisasi, 
tapi murni karena temuan hukum," 
kata Sahroni dalam keterangannya, 
Selasa (23/5/2023).

Wakil Ketua Komisi III DPR ini 
meminta Mahfud Md terus mengawal 
penyelesaian kasus ini. Dia menyebut 
stabilitas politik pada 2024 menjadi 
taruhannya."Jadi saya harap Pak 
M a h f u d  M d  b i s a  t e r u s  k a w a l 
penyelesaian kasus ini, agar stabilitas 
politik dapat terjaga menjelang 2024," 
ucapnya.

Lebih lanjut, Sahroni juga terus 
mendorong agar kasus ini dibongkar 
sampai tuntas. Dia meyakini tidak 
hanya Johnny Plate yang bermain 
dalam kasus tersebut.

"Namun agar semua clear dari 
berbagai fitnah dan praduga, saya 
harap Kejaksaan Agung bisa segera 
m e m b o n g k a r  d e n g a n  t e r a n g 
benderang kasus ini. Siapa saja 
pemainnya, vendornya, dan semua 
yang terlibat. Karena menurut saya di 
skandal sebesar ini, tidak mungkin 
hanya seorang Jonny Plate yang 
bermain," ujar Sahroni.

Seperti diketahui, NasDem sebagai 
parpol Johnny Plate menjadi sorotan. 
Diketahui, dua orang yang pernah 
menjabat Sekjen Partai NasDem 
terseret kasus korupsi. Dua orang 
tersebut adalah Patrice Rio Capella 
dan Johnny G Plate. Jauh sebelum 
kasus BTS, Patrice Rio Capella pernah 
terjerat dalam kasus gratifikasi Rp 200 
juta. Rio Capella divonis 1,5 tahun 
penjara pada 2015 dan bebas dari 
penjara pada 2016. (wid,rls,ist,mer, 
kcm/dya)
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Kuota Jamaah Haji Tertinggi Sepanjang 
Sejarah RI, 16 Kloter Perdana Berangkat

JAKARTA-Komisi VIII DPR menyetujui 
penambahan kuota jamaah  haji 2023 
sebanyak 8 .000 orang.  Dengan 
demikian, total kuota haji tahun ini 
naik menjadi 229.000 jamaah  dan 
sekaligus merupakan rekor kuota 
jamaah  haji tertinggi sepanjang 
sejarah.

Menteri  Agama Yaqut Choli l 
Quomas yang hadir dalam rapat kerja 
ini mengatakan bahwa komposisi 
penambahan kuota itu masih akan 
d i fo ku s k a n  p a d a  j a m a a h   h a j i 
reguler."Ya, masih seperti kemarin. 
Kita akan bagi sesuai dengan UU. 
Sebanyak 7.360 untuk jamaah  haji 
reguler dan sisanya 640 untuk jamaah  
haji khusus," ujar Yaqut, Selasa 
(23/5/2023).

Namun dalam rapat kerja tersebut, 
Komisi VIII mengatakan jika pe-
nambahan kuota ini tidak dimaksimal-
kan, maka kuota haji reguler akan 
dialihkan ke jamaah  haji khusus. 
"Komisi VIII meminta kepada Ke-
menterian Agama untuk memper-
hatikan beberapa hal berikut, pertama, 
jika penambahan kuota tidak dimak-
simalkan, maka kuota haji reguler 
dialihkan ke jamaah  haji khusus," ujar 

Wakil Ketua Komisi VIII DPR Ace 
Hasan Syadzily.

Selanjutnya terkait penggunaan 
nilai manfaat, Komisi VIII menyetujui 
penggunaan nilai manfaat sebesar Rp 
288 miliar.Disampaikan dalam rapat 
tersebut, Badan Pengelola Keuangan 
Haji (BPKH) telah memastikan nilai 
manfaat kuota tambahan tersedia dan 
tidak akan mengganggu dana kelolaan 
haji.

Kendati demikian, Ace mendorong 
agar Kementerian Agama dapat 
membuat payung hukum mengenai 
penggunaan nilai manfaat agar tidak 
mengganggu dana kelolaan haji."Ini 
yang harus diperhatikan oleh Gus 
Menteri, jangan sampai nanti, pe-
nambahan 8.000 ini BPKH bilang ada 
dananya, nanti tahun depan misalnya 
ada penambahan 15.000, sudah tidak 
ada lagi dana kelolaan haji. Apalagi ini 
kemarin katanya cadangan nilai 
manfaat haji habis di tahun 2027. 
Jangan sampai nanti BPKH ini jebol," 
kata Ace.

Menanggapi hal ini, Menteri Yaqut 
mengatakan bahwa Kementerian 
Agama akan merumuskan regulasi itu 
dan mengimplementasikannya pada 

keberangkatan haji tahun 
d e p a n . " Y a ,  k a l a u  i t u 
dilakukan pada MoU tahun 
depan, ini memungkinkan. 
Tetapi kalau tahun ini, mohon 
maaf saja," kata Yaqut.

Waspada	Musim	Panas	
A r a b  S a u d i  t e n g a h 

memasuki musim panas 
dengan suhu di  atas 40 
derajat celsius. Meski puncak 
musim panas jatuh pada Juli-
A g u s t u s  2 0 2 3 ,  n a m u n 
kondisi Arab Saudi saat ini, 
k h u s u s n y a  M a d i n a h , 
t e r b i l a n g  t e r i k .  K a b i d 
Kesehatan Panitia Penye-
lenggara Ibadah Haji (PPIH) 
A r a b  S a u d i ,  M  I m r a n 
mengatakan, cuaca panas 
Arab Saudi karakternya beda 
d e n g a n  I n d o n e s i a .  " D i 
Indonesia paling panas 33-35 
d e ra j a t  c e l s i u s  d e n g a n 
ke l e m b a b a n  d i  a t a s  6 0 
persen. Di sini (Arab Saudi) 
kelembabannya kering, di 

bawah 50 persen," ujar Imran di 
Madinah, Selasa (23/ 5/2023). 

Tingkat kelembaban ini membuat 
jamaah  haji tidak berkeringat meski 
panas menyengat. Padahal keringat ini 
mekanisme pertahanan tubuh, mem-
buat permukaan kulit lebih dingin. 
Dampaknya terhadap kesehatan, 
sambung Imran, ada 3 penyakit yang 
biasanya mengiringi. Pertama Infeksi 
Saluran Atas Pernapasan (ISPA), di-
tandai dengan batuk. Kedua, dehidrasi. 
Kondisi ini cukup serius, sebab cuaca 
kering ini membuat orang yang 
beraktivitas di luar ruangan tidak 
gampang haus karena lambatnya 
penguapan. Ketiga dan yang paling 
parah adalah heat stroke. Bila sudah 
heat stroke penanganannya harus di 
rumah sakit. 

"Di Arab Saudi peng-uapan lambat 
jadi tidak gampang haus. Karena itu 
jamaah  haji  harus minum 200 
mili l iter per jam. Namun tidak 
diminum sekaligus, melainkan minum 
1-2 teguk tiap berapa menit," ucap dia. 

Cara mengurangi dampak negatif 
musim panas ini, gunakanlah payung, 
masker, membawa spray untuk wajah. 
Jadi bila panas, tinggal menyemprot-

kan air ke wajah dan kulit yang 
terpapar sinar matahari. Hal ini bisa 
mengurangi dampak negatif panas. 

Diketahui jamaah haji Indonesia 
akan mendarat di Bandara Amir 
Muhammad bin Abdul Aziz (AMAA) 
Madinah. Petugas Penye-lenggara 
Ibadah Haji (PPIH) disiagakan di 
empat terminal bandara.Menurut rilis 
dari Kementerian Agama (Ke-menag) 
Republik Indonesia (RI), rombongan 
haji dijadwalkan tiba pada Rabu 
(24/5/2023). Ada 16 kelompok 
terbang (kloter) yang mendarat pada 
hari pertama kedatangan itu.

"Fase kedatangan gelombang 
pertama di Madinah segera dimulai. 
Kita akan siapkan petugas di seluruh 
tempat di bandara Madinah untuk 
menyambut kedatangan jamaah   haji 
Indonesia," terang Kepala Daker 
Bandara, Haryanto, saat memimpin 
timnya dalam orientasi lapangan di 
Bandara AMAA Madinah, seperti 
dalam keterangan Kemenag, Selasa 
(23/5/2023).

Diketahui,  di Bandara AMAA 
Madinah, terdapat empat terminal 
kedatangan jamaah   haji Indonesia, 
yaitu, Terminal Fast Track, Terminal 
Zero, Terminal Haji, dan Terminal 
Internasional."Jamaah   haji kloter 
pertama berjumlah 393 jamaah. 
Mereka diberangkatkan dengan 
Garuda Indonesia dari embarkasi 
Jakarta - Pondok Gede dan akan 
mendarat di bandara AMAA melalui 
terminal Fast Track," jelasnya.

Terminal Fast Track menjadi layanan 
yang khusus diberikan kepada jamaah  
haji  yang terbang dari Bandara 
Soekarno-Hatta.Proses imigrasi sudah 
dilakukan sejak di Tanah Air. Sehingga, 
jamaah   langsung diarahkan menuju 
bus untuk di antar ke hotel usai 
mendarat di Bandara AMAA.

“Setelah turun dari pesawat, 
jamaah yang melalui terminal Fast 
Track dan terminal Zero tidak diarah-
kan menuju ruang tunggu Plaza atau 
paviliun. Hanya saja, di terminal Zero 
jamaah   tetap melalui peme-riksaan 
imigrasi dan bea cukai terlebih dulu," 
jelasnya."Seluruh PPIH Daker Bandara 
siap menyambut kedatangan jamaah   
haji Indonesia mulai 24 Mei dan 
seterusnya," tandas-nya. (wid,rls,kum, 
ant/dya)

Jamaah	haji	kloter	pertama		Embarkasi	Asrama	Haji	Pondok	Gede	akan	menjadi	rombongan	perdana	
yang	mendarat	di	Madinah	Rabu	(24/5/2023).(ist)
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